

Nombre total d'émigrans en 1830	28,075
Le nombre total en 1828 était de	12,000
et en 1829, il fut de	15,945
Total durant les trois dernières années	56,020.

Suivant le calcul le plus exact qu'il soit possible de faire, on présume qu'un douzième environ des émigrans qui débarquèrent à Québec en 1828 demeurèrent dans le Bas-Canada. En 1829, il en demeura ici un cinquième, et en 1830, plus d'un tiers sont restés dans cette province, et travaillent présentement à s'y fixer permanently.

En 1828, la moitié au moins des émigrans qui débarquèrent à Québec passèrent dans les Etats-Unis. Le nombre de ceux qui émigrèrent aux Etats-Unis en 1829, fut proportionnellement beaucoup moins considérable, tandis que cette année, 1830, sur plus de 28,000 émigrans arrivés dans ce pays, il n'en est pas passé plus de 6,500 aux Etats-Unis pour s'y établir finalement. D'après les renseignemens reçus du Haut-Canada et d'ailleurs, on a lieu de présumer que ceux des émigrans du Royaume Uni qui ont passé des Etats dans cette province ne sont pas en beaucoup moindre nombre que ceux qui ont passé du Canada aux Etats-Unis.

On sait qu'un nombre considérable d'émigrans arrivés à New-York cette année ont passé dans le Haut-Canada par la voie d'Oswego, et il en est arrivé une autre troupe à Montréal par la route de St. Jean. Parmi ces derniers, il y avait plusieurs montagnards et fermiers de Sutherlandshire, qui sont principalement établis présentement à Chateauguay et dans les environs. Nous avons le plaisir d'ajouter que plusieurs familles respectables de Perthshire, débarquées à New-York en Juin dernier, sont maintenant établies dans le *township* de Leeds.

Dans le district de Québec, plus de 4000 individus de l'émigration de cette année ont obtenu des terres ou de l'emploi. Plus de 300 familles ou environ 1,500 personnes ont été établies sur le chemin de Craig, principalement dans les *townships* d'Inverness, de Leeds, et d'Ireland, et dans les seigneuries de St. Giles, Ste. Croix, &c.

Dans le *township* de Frampton, l'augmentation de la population cette année s'est trouvée excéder 350 personnes. Ce *township*, qui en 1828 ne contenait que 160 personnes, en contient présentement 900.

Plus près de la ville de Québec, les établissemens de Stoneham et de Tewksbury se sont beaucoup améliorés l'année dernière, et généralement plusieurs familles industrieuses ont été ajoutées à la population du pays environnant.

L'augmentation de la population du *township* d'Inverness,